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Введение

Оценка выбросов парниковых газов 
в рамках понятия «геотория» (географи-
ческая территория) является важным 
инструментом для более точного анализа 

Аннотация. Данная статья исследует роль возобновляемых источников энергии в смяг-
чении выбросов парниковых газов на Дальнем Востоке России (ДФО). В исследовании 
проанализированы мировые тенденции выбросов парниковых газов и вклад крупных 
экономик, таких как Россия, США, Китай и Европейский союз. Кроме того, акцент сделан 
на конкретных регионах России, особенно на Сибирском федеральном округе и Дальнево-
сточном федеральном округе (ДФО), где проанализированы паттерны выбросов. Анализ 
показывает устойчивый рост выбросов парниковых газов как в Сибирском федеральном 
округе, так и в Дальневосточном федеральном округе, что требует срочных мер по реше-
нию экологических проблем. Исследование подчеркивает важность перехода к чистым 
источникам энергии и потенциальные выгоды использования местных ресурсов для 
сокращения зависимости от ископаемых топлив. Возобновляемые источники энергии, 
такие как солнечная, ветровая и гидроэнергия, выступают как перспективные решения 
для борьбы с выбросами в регионе. В статье представлены результаты оценки влия-
ния солнечной фотоэлектрической энергии на сокращение выбросов углекислого газа. 
Подробные прогнозы выбросов парниковых газов в ДФО показывают важность усилий 
каждого региона в достижении общих целей по сокращению эмиссии СО2. Использование 
технологий возобновляемой энергии, особенно солнечной энергии, значительно снизило 
выбросы углекислого газа. Анализ показывает, что установленные солнечные электро-
станции в ДФО, особенно в Республике Бурятия и Забайкальском крае, способствуют 
сокращению выбросов CO2 на приблизительно 99,96 тыс. т ежегодно.
Ключевые слова: выбросы, парниковые газы, возобновляемые источники энергии, Дальний 
Восток России, устойчивое развитие.

Abstract. This article explores the role of renewable energy sources in mitigating greenhouse 
gas emissions in Russia’s Far East (FEFD). The study analyzes the global greenhouse gas 
emissions trends and the contributions of major economies like Russia, the USA, China, and 
the EU. Additionally, it focuses on specific regions within Russia, particularly the Siberian Federal 
District and the Far Eastern Federal District (FEFD), evaluating their emissions patterns. The 
analysis indicates a sustained increase in greenhouse gas emissions in both the Siberian 
and Far Eastern Federal Districts over the years, necessitating urgent actions to address the 
environmental challenges. The study highlights the importance of transitioning towards clean 
energy alternatives and the potential benefits of utilizing local resources to reduce reliance on 
fossil fuels. Renewable energy sources, such as solar, wind, and hydroelectric power, emerge 
as promising solutions to combat emissions in the region. The article provides insights into the 
utilization of solar photovoltaic (PV) power and its impact on reducing CO2 emissions. Detailed 
forecasts for greenhouse gas emissions in the FEFD showcase the significance of each region’s 
efforts in contributing to the overall reduction targets. The implementation of renewable energy 
technologies, especially solar energy, has demonstrated notable reductions in carbon emissions. 
The analysis shows that the existing solar photovoltaic installations in the FEFD, particularly in 
the Republic of Buryatia and Zabaykalsky Krai, have significantly contributed to reducing CO2 
emissions by approximately 99.96 thousand tons annually.
Keywords: emissions, greenhouse gases, renewable energy sources, Russian Far East, sustainable 
development.

и понимания динамики выбросов в опре-
деленных регионах [1]. Различные регионы 
имеют свои уникальные особенности, та-
кие как структура экономики, энергетиче-
ский сектор, природные ресурсы и демогра-
фия. Оценка выбросов на уровне геоторий 
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